

672684

Don Jaime Eyzaguirre

Al entrar esta revista en prensa, se ha cumplido un año desde el trágico fallecimiento de don Jaime Eyzaguirre.

Muchas razones habría para que, en tal circunstancia, FEUC deseara rendirle un sentido homenaje. Sus 31 años consagrados a la Universidad Católica, como profesor de la Escuela de Derecho y como Director del Departamento de Extensión Cultural, constituirían de por sí, un motivo más que suficiente.

Pero hay dos razones más especiales, que nos mueven a dedicarle este modesto recuerdo.

Por una parte, la Universidad necesita hoy de la luz que fuera el maestro por antonomasia.

En efecto, toda la Reforma Universitaria en que nos encontramos empeñados, no pasaría de ser un mero cambio en las estructuras, si nuestra comunidad no supiera encontrar el camino de una nueva pedagogía. Y podemos decir que don Jaime Eyzaguirre, fue un precursor de esa nueva pedagogía.

Enriquecido diariamente en la investigación sólida y profunda de la ciencia de la Historia, su mensaje docente no cayó jamás en la repetición rutinaria de conocimientos estancados, sino que estuvo siempre nutrido de la vitalidad de una renovación constante.

Movido por la fuerza de un compromiso total, su palabra fue siempre la expresión valiente de su pensamiento. Por eso es que el respeto hacia su figura, alcanzó —inalterable— hasta sus más tenaces adversarios.

Penetrado de la convicción de que la tarea del maestro es semejante a la del apóstol, quebró las barreras de lo "oficial", para llegar hasta sus alumnos, con todas las posibilidades de una relación humana cálida.

En el estímulo de la investigación científica, en el desafío de la opinión expresada con respeto y con valentía, en el afecto de una relación humana con sus alumnos, don Jaime Eyzaguirre dejó una



muestra de lo que debe ser la nueva pedagogía del futuro.

Pero por otro lado, toda institución necesita también de algunas vidas que le sirvan de ejemplo. Y la de don Jaime Eyzaguirre, es una excelente para ello.

Poseedor de un sentido trascendente de la vida, consagró a él la integridad de su existencia. No buscó ni el dinero, ni el éxito, ni el triunfo. Prefirió la pobreza, la soledad y el recogimiento. Y templado en todo ello, su Fe se fortaleció, y su mensaje llegó con reciedumbre inigualada.

FEUC quiere que se comprenda que en estas líneas, va encerrado mucho más que la materialidad de las palabras escritas, o la limitación de los conceptos esbozados.

Hay envuelto un deseo de reparación. Hay también el anhelo de seguir un ejemplo de fidelidad. Porque como él mismo dijera un día, "sólo en la fidelidad se cunaja la esperanza".

Revista
F.E.U.C. 69

Don Jaime Eyzaguirre. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1969

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Don Jaime Eyzaguirre. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile